



□ LOS PROYECTOS DE INTERVENCIÓN PARA LA TERAPIA OCUPACIONAL EN FOMENTO DE LA INCLUSIÓN DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD □

ISNARDA CRUZ CASANOVA¹, Adoración Barrales Villegas ¹, Marilú Villalobos López ¹ y Regina Dajer Torres¹
¹ Universidad Veracruzana. isnardacdv@gmail.com

Las personas con discapacidad requieren de espacios que ofrezcan las oportunidades para la integración con otros, al mismo tiempo estimular y trabajar sus habilidades. De acuerdo a la UNESCO (2013) el propósito de una educación integradora es conseguir que se asuma positivamente la diversidad, se considere como un enriquecimiento y no como un problema. La Universidad Veracruzana realiza proyectos de inclusión en donde a través de la intervención los estudiantes de las disciplinas en Psicología y Pedagogía realizan su servicio social implementando programas que permiten a los jóvenes con discapacidad realizar actividades donde fortalecen sus habilidades poniendo de manifiesto la funcionalidad que les permita la inclusión laboral.

El objetivo de esta investigación es conocer como a través de la terapia ocupacional se fomenta la inclusión de las personas con discapacidad poniendo en práctica las competencias adquiridas en los estudiantes de las disciplinas de pedagogía y psicología al intervenir con los proyectos implementados hacia la población del Centro de Entrenamiento y Educación Especial de Poza Rica de la Universidad Veracruzana. Para lo cual se consideraron los proyectos de bisutería, preparación de alimentos y danza. En las conclusiones observamos cómo estas actividades impactan en el desarrollo y fortalecimiento de las habilidades sociales, la autonomía y la capacidad de logro brindando oportunidades de desempeño laboral consideradas en el marco del autoempleo, en el quehacer cotidiano con actividades de rutina diaria ya que se fortalecen destrezas así como la inclusión en el ámbito cultural y artístico lo cual permite el desenvolvimiento en la sociedad con una propuesta diferente, creativa e innovadora, aportando elementos para la aceptación social y mejorar la calidad de vida.